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長谷幼稚園・小学校わくわく運動会長谷幼稚園・小学校わくわく運動会



　議会だよりかみかわは、今号からよりたくさんの人に読んでもらえる広報紙になる
ようリニューアルしました。「誰にでも分かりやすい、読みやすい、親しみやすい」を
コンセプトに、町民の皆さんと議会をつなぐ議会だよりを目指して、これからも改善
していきますので、よろしくお願いします！

　議会だよりの名称を変更しました。
　題字の「かみかわ」は、町内在住の小中高
生の皆さんから毛筆で書いた字を募集し、顔
写真とともに掲載します。詳しくは２ページ
をご覧ください。

　議会の情報発信だけでなく、町民の皆さんの声を
取り上げる機会を増やしていきます。
　また、皆さんに親しまれる議会だよりになるよう
改善していきます。リニューアルした議会だよりへ
の意見、感想をお聴かせください。

　議会だよりを町のホームページに掲載して
います。
　また、議会だよりでは伝わらない本会議の
様子は、YouTube で見ることができます。

　町内在住の小中高生で、議会だより題字
の「かみかわ」を書いていただける方を募
集します。長半紙（書初め用紙）に横書き・
ひらがなで「かみかわ」と書いていただき、
応募用紙とともに議会事務局に持参くだ
さい。応募作品の中から抽選で決定しま
す。採用時に、顔写真の撮影をさせていた
だきます。応募お待ちしております！

・フルカラーで見やすく
・ユニバーサルデザインフォントを使用
・文字量を減らし、写真、イラストを
　たくさん掲載
・YouTubeなどのクロスメディアを活用
・用語解説で分かりやすく

神河町役場３階　議会事務局
〒679－3116　神河町寺前 64 番地
　  0790－34－0213
　  gikai＠town.kamikawa.hyogo.jp

－ 応募・問い合わせ先 －

議会だより第８２号の題字の募集期間
令和６年９月３０日まで

あなた 議会あなたと議会を
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議会だよりの名称をより親しみやすく！No．1

町民の皆さんと一緒につくる！No．3

デジタルでも読める！ YouTubeでも見られる！

議会だより題字の「かみかわ」を募集します！
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　議会だよりかみかわは、今号からよりたくさんの人に読んでもらえる広報紙になる
ようリニューアルしました。「誰にでも分かりやすい、読みやすい、親しみやすい」を
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議長に就任し、その責任の重さを改めて痛
感いたしております。住民の皆様から信頼
され、期待される神河町議会となるように、
一所懸命に努めてまいります。議会活動へ
のご理解とご指導をお願い申し上げます。

このたびの議会構成替えで、再度、副議長
の重責を担うことになりました。浅学菲才
の身ではありますが、澤田議長をしっかり
と支え、町政発展のため、しっかりと議会
改革に努めてまいります。

　神河町議会では、令和 4 年 4 月に執行された町議会議員選挙が無投票・定数割れであっ
たことを大変重く受け止め、議会改革に取り組んできましたが、より一層の改革を推進
するために特別委員会を設置しました。

議会のあり方ゼミナールとは？
　これからの議会と議員のあり方を考えるセミナーやワークショップ等通じて、目指
すべき姿を参加者と議員が持つことで、今後の議会に必要な制度や環境を見出すとと
もに、議会との関わりを持ち、理解する住民を増やすことで議会の活性化を図ります。

　７月10日に北海道羊蹄山麓町村議会正副
議長会が議会改革の取組について、視察に来
られました。
　議会から議長、議会改革調査特別委員長及
び副委員長が出席し、当町議会の取組状況を
説明し、意見交換を行いました。

澤 田 俊 一 議長澤 田 俊 一 議長 栗 原 　 哉 副議長栗 原 　 哉 副議長

常任委員会 特別委員会

事務組合議会

総務文教

◎ 藤原 資広
○ 小島 義次
　 木村 秀幸
　 　納 良幸
　 安部 重助
　 吉岡 嘉宏
　 栗原 　哉

民生福祉

◎ 松岡 宣彦
○ 小島 義次
　 木村 秀幸
　 小寺 俊輔
　 　納 良幸
　 安部 重助
　 藤森 正晴

産業建設

◎ 藤森 正晴
○ 小寺 俊輔
　 吉岡 嘉宏
　 松岡 宣彦
　 藤原 資広
　 栗原 　哉

議会運営

◎ 安部 重助
○ 藤原 資広
　 松岡 宣彦
　 藤森 正晴
　 栗原 　哉

広報公聴
活動調査

◎ 小島 義次
○ 木村 秀幸
　 小寺 俊輔
　 松岡 宣彦
　 藤原 資広
　 栗原 　哉

議会選出
監査委員
吉岡 嘉宏

◎は委員長、○は副委員長

中播衛生施設

澤田 俊一
松岡 宣彦

中播北部行政

澤田 俊一
栗原 　哉
松岡 宣彦

人権文化

◎ 吉岡 嘉宏
○ 　納 良幸
　 安部 重助
　 藤森 正晴

議会改革調査

◎ 小寺 俊輔
○ 安部 重助
　 小島 義次
　 木村 秀幸
　 　納 良幸

　 吉岡 嘉宏
　 松岡 宣彦
　 藤森 正晴
　 藤原 資広
　 栗原 　哉

○これまでの議会改革の取組
・議会改革を行う町への先進地視察
・神戸国際大学との連携
・常任委員会による政策提言
・意見交換会のすそ野を広げる

○これからの議会改革の取組
・適正な議員報酬と定数の調査
・議会のあり方ゼミナールの開催
※これまでの取組も継続して行います。

議会構成が替わりました！議会構成が替わりました！ 議会改革調査特別委員会を設置！
－ 議員のなり手不足解消を目的に －

北海道羊蹄山麓町村議会
　 正副議長会から視察訪問

特
集
記
事

　
　
　┃

特集特集 特集

意見交換会の様子

神戸国際大学との連携
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議長に就任し、その責任の重さを改めて痛
感いたしております。住民の皆様から信頼
され、期待される神河町議会となるように、
一所懸命に努めてまいります。議会活動へ
のご理解とご指導をお願い申し上げます。

このたびの議会構成替えで、再度、副議長
の重責を担うことになりました。浅学菲才
の身ではありますが、澤田議長をしっかり
と支え、町政発展のため、しっかりと議会
改革に努めてまいります。

　神河町議会では、令和 4 年 4 月に執行された町議会議員選挙が無投票・定数割れであっ
たことを大変重く受け止め、議会改革に取り組んできましたが、より一層の改革を推進
するために特別委員会を設置しました。

議会のあり方ゼミナールとは？
　これからの議会と議員のあり方を考えるセミナーやワークショップ等通じて、目指
すべき姿を参加者と議員が持つことで、今後の議会に必要な制度や環境を見出すとと
もに、議会との関わりを持ち、理解する住民を増やすことで議会の活性化を図ります。

　７月10日に北海道羊蹄山麓町村議会正副
議長会が議会改革の取組について、視察に来
られました。
　議会から議長、議会改革調査特別委員長及
び副委員長が出席し、当町議会の取組状況を
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　新しく「ひと・しごと・未来館」が設置
されました。この施設は、神河町の移住・
定住、地域の交流、雇用促進など多目的に
地域の活性化を図る拠点となります。

　作畑区の旧地域交流センターの土地と
建物が、播磨福祉医療協同組合に賃貸借
され、外国人技能実習生の研修施設とし
て利活用されます。

　旧長谷幼稚園の土地と建物が、京極
WORKSに賃貸借され、子どもと高齢者
が出会う「アートコミュニティセンター」
として利活用されます。

　旧粟賀小学校跡地に建設中の図書コミュ
ニティ施設に設置される書架・造作家具
備品購入の入札があり、丸善雄松堂　大阪
支店が落札し 6,183万6,500円で契約さ

　第119回定例会が６月11日から25日まで
（15日間）開催され、提出された議案計 20件
は慎重審議の結果、全て了承・可決しました。
ここでは、主な審議内容をピックアップし
て解説します。

れました。完成は令和７年３月21日の
予定です。馬車の車輪を模した家具やカ
フェコーナーなどが設置されます。

　物価高騰対策として、令和６年度分で新
たな町民税非課税世帯及び均等割のみ課
税世帯に対し、1 世帯当たり 10 万円の給
付金が支給されます。また、18歳以下の
子どもがいる場合は、１人当たり５万円が

併せて支給されます。
　さらに、所得税・個人住民税が４万円以
下の方で、定額減税 (４万円 ) に満たない
人には減税を補足するための調整給付金
が支給されます。

神河町ひと・しごと・未来館の設置及び管理に関する条例制定

財産処分の件（旧地域交流センター、旧長谷幼稚園）

神河町図書コミュニティ施設書架・造作家具の取得の件

令和６年度一般会計補正予算（第１号）

可決

可決

可決

可決

件　　名 審議結果
（全会一致）

町民は知っておきたい！
６月定例会の注目ポイント

ひと・しごと・未来館を設置

図書コミュニティ施設の家具
　銀の馬車道をイメージ

新たな非課税世帯に10万円を支給

各廃校舎の利活用が決まる

議案の審議結果
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京極WORKS

ひと・しごと・未来館（柏尾区）

旧地域交流センター

YouTubeで本会議の様子を公開中！
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定例会初日

６/25
定例会最終日

定例会のその他の
審議結果は
町HPに掲載中
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　新しく「ひと・しごと・未来館」が設置
されました。この施設は、神河町の移住・
定住、地域の交流、雇用促進など多目的に
地域の活性化を図る拠点となります。

　作畑区の旧地域交流センターの土地と
建物が、播磨福祉医療協同組合に賃貸借
され、外国人技能実習生の研修施設とし
て利活用されます。

　旧長谷幼稚園の土地と建物が、京極
WORKSに賃貸借され、子どもと高齢者
が出会う「アートコミュニティセンター」
として利活用されます。

　旧粟賀小学校跡地に建設中の図書コミュ
ニティ施設に設置される書架・造作家具
備品購入の入札があり、丸善雄松堂　大阪
支店が落札し 6,183万6,500円で契約さ

　第119回定例会が６月11日から25日まで
（15日間）開催され、提出された議案計 20件
は慎重審議の結果、全て了承・可決しました。
ここでは、主な審議内容をピックアップし
て解説します。

れました。完成は令和７年３月21日の
予定です。馬車の車輪を模した家具やカ
フェコーナーなどが設置されます。

　物価高騰対策として、令和６年度分で新
たな町民税非課税世帯及び均等割のみ課
税世帯に対し、1 世帯当たり 10 万円の給
付金が支給されます。また、18歳以下の
子どもがいる場合は、１人当たり５万円が

併せて支給されます。
　さらに、所得税・個人住民税が４万円以
下の方で、定額減税 (４万円 ) に満たない
人には減税を補足するための調整給付金
が支給されます。

神河町ひと・しごと・未来館の設置及び管理に関する条例制定

財産処分の件（旧地域交流センター、旧長谷幼稚園）

神河町図書コミュニティ施設書架・造作家具の取得の件

令和６年度一般会計補正予算（第１号）

可決

可決

可決

可決

件　　名 審議結果
（全会一致）

町民は知っておきたい！
６月定例会の注目ポイント

ひと・しごと・未来館を設置

図書コミュニティ施設の家具
　銀の馬車道をイメージ

新たな非課税世帯に10万円を支給

各廃校舎の利活用が決まる

議案の審議結果
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京極WORKS

ひと・しごと・未来館（柏尾区）

旧地域交流センター

YouTubeで本会議の様子を公開中！
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定例会のその他の
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　本来は議会が議決しなければならない
事件を緊急性が高く議会を招集する時間
的余裕がない場合等に限り、行政運営の
遅れや滞りを防ぐために例外的に町長が

　ニガ竹残土砂等処分地で処分地の整備
工事を進めていたところ、予期せぬ巨石
の出現や雪等の悪天候により工事が遅延
し、令和５年度中の工事完了が難しいこ
とが分かりました。年度内に工事が完了
しないことから、工事費1,652万3,000
円を令和６年度に繰り越すため、専決処
分を行いました。

　しっかりと工程管理をしていると、令
和６年３月24日の工期が間に合わない
と分かり、３月定例会中に繰越明許※の
手続きができていました。しかし、工程

　第118回臨時会が 5月 1日に開催され、
提出された議案計７件は慎重審議の結果、
専決処分１件の不承認以外、承認・可決し
ました。ここでは、不承認となった議案
をピックアップして解説します。

管理を怠り、５月の臨時会に専決処分と
して提案されたため不承認となりました。
＊工事は令和６年４月30日に完了してい
　ます。 

　この予算は、令和５年度予算審議におい
て慎重審議の末、可決した予算であり、議
会としてその責任は大きいと考える。工事
の進捗は、担当課で慎重に管理されている
ものと思っていたが、この間の常任委員会
では工事進捗について十分な説明はな
かった。説明があれば当然、繰越明許費の

措置が執られたと思う。年度末間際の専決
処分は理解できず、議会軽視も甚だしく、
町民に対する冒とく
行為といえる。町民
の付託に応える議員
として職務を全うす
る義務が信念である。

　専決処分は、議会の承認が得られなく
てもその効力に影響はありません。　
　予算に関する専決処分が不承認になっ
た場合、町長は地方自治法第１７９条第
４項の定めにより、不承認となった経緯

を情報媒体等で町民に説明するとともに、
議会にも報告する必要があります。

・○は賛成、×は反対です。12番の小寺議長は賛否同数の採決以外は採決に加わりません。
・10番は欠番となっています。（この審議結果は、議会構成替え前です）

議会の議決に代わり意思決定することを
いいます。
　専決処分したものは、町長が次の議会で
報告し、議会に承認を求めます。

くりこしめいきょ

はなは

※年度内にその支出を終わらない見込みのある歳出予算を翌年度に繰り越して使用できるよう定めるもの。

私はこう考える！討論 安部重助議員反対

専決処分1件が不承認に！

その疑問にお答えします！

専決処分にした経緯は？

専決処分ってなに？

なぜ不承認になったの？

不承認になるとどうなる？

議案の審議結果
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町民への説明は左のQR
コードから閲覧できます

ニガ竹残土砂等処理場

令和５年度神河町産業廃棄物処理事業
特別会計補正予算（第２号）

YouTubeで本会議の様子を公開中！
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専決処分に
した経緯は？

なぜ不承認に
なったの？

不承認になると
どうなる？

不承認議案
（第 58号議案）
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審議結果は
町HPに掲載中

神河町議会だより　81号神河町議会だより　81号 神河町議会だより　81号神河町議会だより　81号 87



　本来は議会が議決しなければならない
事件を緊急性が高く議会を招集する時間
的余裕がない場合等に限り、行政運営の
遅れや滞りを防ぐために例外的に町長が

　ニガ竹残土砂等処分地で処分地の整備
工事を進めていたところ、予期せぬ巨石
の出現や雪等の悪天候により工事が遅延
し、令和５年度中の工事完了が難しいこ
とが分かりました。年度内に工事が完了
しないことから、工事費1,652万3,000
円を令和６年度に繰り越すため、専決処
分を行いました。

　しっかりと工程管理をしていると、令
和６年３月24日の工期が間に合わない
と分かり、３月定例会中に繰越明許※の
手続きができていました。しかし、工程

　第118回臨時会が 5月 1日に開催され、
提出された議案計７件は慎重審議の結果、
専決処分１件の不承認以外、承認・可決し
ました。ここでは、不承認となった議案
をピックアップして解説します。

管理を怠り、５月の臨時会に専決処分と
して提案されたため不承認となりました。
＊工事は令和６年４月30日に完了してい
　ます。 

　この予算は、令和５年度予算審議におい
て慎重審議の末、可決した予算であり、議
会としてその責任は大きいと考える。工事
の進捗は、担当課で慎重に管理されている
ものと思っていたが、この間の常任委員会
では工事進捗について十分な説明はな
かった。説明があれば当然、繰越明許費の

措置が執られたと思う。年度末間際の専決
処分は理解できず、議会軽視も甚だしく、
町民に対する冒とく
行為といえる。町民
の付託に応える議員
として職務を全うす
る義務が信念である。

　専決処分は、議会の承認が得られなく
てもその効力に影響はありません。　
　予算に関する専決処分が不承認になっ
た場合、町長は地方自治法第１７９条第
４項の定めにより、不承認となった経緯

を情報媒体等で町民に説明するとともに、
議会にも報告する必要があります。

・○は賛成、×は反対です。12番の小寺議長は賛否同数の採決以外は採決に加わりません。
・10番は欠番となっています。（この審議結果は、議会構成替え前です）

議会の議決に代わり意思決定することを
いいます。
　専決処分したものは、町長が次の議会で
報告し、議会に承認を求めます。

くりこしめいきょ

はなは

※年度内にその支出を終わらない見込みのある歳出予算を翌年度に繰り越して使用できるよう定めるもの。

私はこう考える！討論 安部重助議員反対

専決処分1件が不承認に！

その疑問にお答えします！

専決処分にした経緯は？

専決処分ってなに？

なぜ不承認になったの？

不承認になるとどうなる？
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令和５年度神河町産業廃棄物処理事業
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YouTubeで本会議の様子を公開中！

専決処分って
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専決処分に
した経緯は？

なぜ不承認に
なったの？

不承認になると
どうなる？

不承認議案
（第 58号議案）
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「郷土を愛し、次世代を担う人材」
とは、どのような人材か。
子どもたちには、地域を愛し、誇り
に感じ、ここで生きていきたいとい

う思いを育てていきたい。また、子ども
たちにしっかり関わって、育てることが
できる教師や教育に携わっている方々
を育成したい。

　大河内保健福祉センター前のちびっこ広場が令和６年度中にリニューアルします。
障がいの有無に関わらず、誰もが一緒に楽しめる遊具を設置します。

常任委員会は、３か月ごとに各課事業の進捗状況と重要事業の調査を行っています。
ここでは５月に実施した調査について、主なものを紹介します。

教育課 教育課

第２次長期総合
　  計画の目標とは？

ちびっこ広場がリニューアル！

Q

A

　学校給食センターは、広域運営による
経費削減のため、市川町と共同運営でき
ないか協議中です。

共同運営の協議は継続しているか。

協議の結果、急いで一緒にすること
は先送りになった。いずれ一緒に運

営すべきであろうという考えは持って
いる。

給食センター、市川町との
共同運営を検討中

Q

A

総務課

緊急管路整備で、古い管の交換順序
基準は。
ＡＩ診断での順番だが、今後は県が
行う人工衛星による漏水調査に参

画し、交換していく予定である。

上下水道課 健康福祉課

最新技術で
漏水をチェック！

Q

A

　経営強化プランに基づき、経営改善に
取り組んでいます。

経営改善のために取り組んでいる
ことは。
人件費は、条例、規則に基づく支払
いのため、これ以上の経費削減はで

きない。訪問診療やレスパイト入院、慢
性期医療で収入増加を目指す。

公立神崎総合病院

経営改善
どこまでできる？

Q

A

　社会福祉法人宝寿会が運営する滋賀
県の特養施設で介護報酬の不正受給が
ありました。また、町内の指定障害福祉
サービス事業所「のどか」でも介護給付
費などの不正受給がありました。

問題のあった宝寿会に続き、「のど
か」でも給付金の不正受給が発覚し

たが、その後の状況確認は。
町指定の事業所への状況確認を進
める。

Q

A

福祉事業所への状況確認を

住民生活課

防犯カメラの設置費用を全額町負
担で増設できないのか。
町境に設置するのが
基本だが、各区

とのバランスや整合
性も含め検討してい
く。

Q

A

防犯カメラ増設で
　住民の安心安全の確保を

Report No.1 Report No.2

常任委員会の仕事議会
豆知識

役場の仕事等をより専門的に調査し、審議するための組織です。
議長以外の議員は、それぞれ２つの委員会に所属し活動しています。
①総務文教常任委員会　②民生福祉常任委員会　③産業建設常任委員会

常任委員会の報告レポート

総務文教常任委員会 民生福祉常任委員会

水道管

マイクロ波 漏水を検知

神河町議会だより　81号神河町議会だより　81号 神河町議会だより　81号神河町議会だより　81号 109
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「郷土を愛し、次世代を担う人材」
とは、どのような人材か。
子どもたちには、地域を愛し、誇り
に感じ、ここで生きていきたいとい

う思いを育てていきたい。また、子ども
たちにしっかり関わって、育てることが
できる教師や教育に携わっている方々
を育成したい。

　大河内保健福祉センター前のちびっこ広場が令和６年度中にリニューアルします。
障がいの有無に関わらず、誰もが一緒に楽しめる遊具を設置します。

常任委員会は、３か月ごとに各課事業の進捗状況と重要事業の調査を行っています。
ここでは５月に実施した調査について、主なものを紹介します。

教育課 教育課

第２次長期総合
　  計画の目標とは？

ちびっこ広場がリニューアル！

Q

A

　学校給食センターは、広域運営による
経費削減のため、市川町と共同運営でき
ないか協議中です。

共同運営の協議は継続しているか。

協議の結果、急いで一緒にすること
は先送りになった。いずれ一緒に運

営すべきであろうという考えは持って
いる。

給食センター、市川町との
共同運営を検討中

Q

A

総務課

緊急管路整備で、古い管の交換順序
基準は。
ＡＩ診断での順番だが、今後は県が
行う人工衛星による漏水調査に参

画し、交換していく予定である。

上下水道課 健康福祉課

最新技術で
漏水をチェック！

Q

A

　経営強化プランに基づき、経営改善に
取り組んでいます。

経営改善のために取り組んでいる
ことは。
人件費は、条例、規則に基づく支払
いのため、これ以上の経費削減はで

きない。訪問診療やレスパイト入院、慢
性期医療で収入増加を目指す。

公立神崎総合病院

経営改善
どこまでできる？

Q

A

　社会福祉法人宝寿会が運営する滋賀
県の特養施設で介護報酬の不正受給が
ありました。また、町内の指定障害福祉
サービス事業所「のどか」でも介護給付
費などの不正受給がありました。

問題のあった宝寿会に続き、「のど
か」でも給付金の不正受給が発覚し

たが、その後の状況確認は。
町指定の事業所への状況確認を進
める。

Q

A

福祉事業所への状況確認を

住民生活課

防犯カメラの設置費用を全額町負
担で増設できないのか。
町境に設置するのが
基本だが、各区

とのバランスや整合
性も含め検討してい
く。

Q

A

防犯カメラ増設で
　住民の安心安全の確保を

Report No.1 Report No.2

常任委員会の仕事議会
豆知識

役場の仕事等をより専門的に調査し、審議するための組織です。
議長以外の議員は、それぞれ２つの委員会に所属し活動しています。
①総務文教常任委員会　②民生福祉常任委員会　③産業建設常任委員会

常任委員会の報告レポート

総務文教常任委員会 民生福祉常任委員会

水道管

マイクロ波 漏水を検知
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　神河町は水害を防ぐため、町管理河川だけ
でなく、県管理河川の河川整備（草木除去、河
床整正等）も町のお金を投入し進めています。

なぜ県のお金ではなく、町のお金を
使って整備しているの？

県は、下流域から整備していく考え
で、上流域にある神河町の整備が後
回しになることがあるからです。

建設課

公共交通事業、前進なし 後継者不足解消を求める声、
担当課には届いていない？

要望の多い河川整備、積極的に実施！

町長との行政懇談会で、商工業者か
ら何回も後継者不足解消の声が上が

るのに、なぜその対策が出てこないのか。
今から困りごとを聞く場を設けるでは、
スピード感も危機感も全くない。

非常に行動が遅く申し訳ないと思っ
ている。スピード感を持って、令和６

年度中に商工会と協力しながら、解決策
を策定していきたい。

　町議会は町民を代表する機関です。神河町が行う全事業は、全町民で相談
し決定することが理想ですが、全町民が一斉に集まることは現実的に不可
能なため、町民の中から代表者 12 人を選挙で選び、町議会を組織します。

　必要に応じて特定の事件を審査・調査するために議会の議決で設置され
る委員会です。神河町議会では、広報公聴活動調査特別委員会、人権文化推
進特別委員会、議会改革調査特別委員会が設置されています。

Q

A

　町は公共交通のあり方を検討していま
すが、大きな進捗はありません。

町長から新年度に入れば町長も会議
に入り、検討を始めると言っていた

が、町長もバス会社も入らないまま会議
が行われている。意味がないのでは。

直ちに町長を含めたプロジェクト
チームを立ち上げて、進めていきたい。

Q

A

ひと・まち・みらい課

クラブ、塾等で忙しいため参加者が
少ない。事業の運営方法を検討しな

がらの実施となっているが、内容は。
支部長さんから各集落の中で声掛
けをお願いしたが、保護者の意識の

変化もあり声掛けもしづらいので、学校
で募集し、継続を検討していく。

教育課 住民生活課

人権学習支援事業の今後

Q

A

本人通知制度の登録者は現在約 700
人であるが、登録者数は伸び悩んで

いる。町民にどんな影響があるかの広報
が足りないのではないか。

人権啓発大会等の際に出張窓口を
設置しているが、参加者がほぼ同じ

で伸び悩んでいる。関心が向くようなチ
ラシづくり等に努める。

Q

A

本人通知制度の今後

Report No.3 Report No.4

特別委員会の仕事議会
豆知識

町議会とは？議会
豆知識

あなたも本会議を傍聴してみませんか！
越知川の河床整正後（貝野区）

産業建設常任委員会 人権文化推進特別委員会

本会議では、まちづくり
や町民の生活に直結す
る重要な問題が審議さ
れます。町政を身近に感
じられる場でもありま
すので、ぜひ傍聴にお越
しください。

９月定例会（本会議）の日程

★２日（月）、★３日（火）、
★５日（木）、★６日（金）
　10日（火）
　12日（木）、　13日（金）
★18日（水）、★19日（木）
★30日（月）
★・・・本会議

　
定例会（提案・質疑等）

総務文教常任委員会（付託）
決算特別委員会
定例会（一般質問）
定例会最終日（採決）
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みんなの“ギモン”

　議員が町執行機関に対し、町民の声や
自身の考えをもとに町政全般について現
状や方針、疑問点を問うものです。

１学校卒業後も町内に住み続けて通勤する
　独身者に対し独居、同居に関わらず、特
　別給付金を支給してはどうか。
２町内に暮らすメリットを与えたい。

　ここでは、各議員の主な質問と答弁を
要約して掲載しています。
　QR コードを読み取ると、各議員の一
般質問の動画を YouTube でご視聴いた
だけます。

国道312号線で歩道が設置されてい
ない箇所がある。今後の設置予定は。
建設課長　吉冨南交差点の北側は現在
事業実施中である。他の箇所は、通学

路に設定されておらず利用度も高くないの
で、設置は非常に厳しい。

町政の“ここ”が
知りたい！！

松岡宣彦議員

木村秀幸議員

小島義次議員

ケーブルテレビ再放送日

みんなの“ギモン”

一般質問ってなに？

議員から町への
質問・提言です。

８月６日（火） 午後7：00～

８月６日（火） 午後8：00～

８月７日（水） 午後7：00～

Q

Q

A

A

国道、県道、町道の管理、保全、整備
で、車線境界線の引き直し等の基準は。
建設課長　地元要望、舗装修繕に伴う
作業が大半で、一定の基準による計画

的な対応はしていない。

Q

A

町の人口減少を食い止め、
さらに増加させるための政策について

大規模災害が起こったときの避難所の
断水対策は。
町長　避難所である神崎小学校、神河
中学校のみ井戸の整備がされ、断水時

でもトイレが使用できる。また、町内スー
パーやホームセンターとは、飲料水を含め
た物資の確保に関する協定を締結してい
る。

Q

A

アユやアマゴ、ニジマス等が川鵜によ
り捕食され深刻な被害が出ている。今

までの対策と今後の対策は。
農林政策課山・川・田園再生特命参事
ロケット花火やドローンを活用した追

い払い、テグスやかかし設置に取り組んで
きた。今後も捕獲活動を継続する。

Q

A

大規模災害時の避難所について

「住民の健康寿命の延伸」の取組で、
現状の効果と課題は。
健康福祉課保健師事業特命参事　特定
健診の受診率向上対策の強化で、受診

率は県下４位である。糖尿病教室では、
70％近くの人が野菜の摂取量が増え、食生
活の改善ができた。じっくり貯筋教室では、
95％の人に体力の維持・改善がみられた。
フレイル予防・認知症対策が課題である。

Q

A

当町発案の政策が他市町に広がり、メ
リットが薄くなっている。当町しかな

いものを活用することで、今後も存続でき
る町づくりはできないか。

町長　自然や農産物、歴史的・文化的
資産、郷土料理など当町にしかない地

域資源を活用し、創意工夫で観光資源へ繋
げていきたい。

Q

A

人口が減少しても希望を持って存続
できる対策を。
町長　人口が減少しても神河町が消滅
することはないが、自治体運営が難し

いと認識している。危機感のある行政運営
を進める。

Q

A

その他の質問

 フェーズフリー※の防災について
　※日常と災害時の両面で役立つこと。

道の管理・整備
松  岡  宣  彦  議員

ひとこと
  町内に暮らすメリットを
  与えてほしい

川鵜被害対策
木  村  秀  幸  議員

ひとこと
  補助金もあるので
  活用を！

未来への
  人口減少対策を
小  島  義  次  議員

ひとこと
  人口減少でも希望のある
  対策と新しい防災を一 般 質 問

政 策 提 案

歩道がない国道 312 号線
（大黒茶屋北杉地内）

中学校設置の井水タンク
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あとがき　
　「紫陽花の　雫の中は　万華鏡」
　梅雨の季節もようやく過ぎ、最高気温を更新する暑い夏がやっ
てきました。今回より議会だよりを横書きに変更し、リニューアル
しました。要点を絞り、読みやすい紙面に工夫しましたが、読者
の皆様の声とともに、さらに改善していきたいと思います。ご意見・
ご感想をお寄せください。（小島　義次）

　長谷に移住後、御統CAFEをオープン
し２年目になります。
　子どもの出生や流行病をきっかけに
「私たちには何が大事で、何ができるの
か」を考えた結果、その一歩が移住であ
り、御統CAFEの開業でした。

移住と開業

たけ    の   うち   よう  すけ

ミスマル

し    おり

御統CAFE／神河オーガニック推進会

神河町の魅力的な人、場所、ものなどを議員が紹介シリーズ企画 No.1

竹ノ内陽祐さん・志織さん

　行政主体で、食生活を考え直すきっか
けとなるような有識者の講演会や講習会
の開催をしてほしいです。
　神河オーガニック推進会では、今夏に
オーガニック給食をテーマにした映画を
上映予定です。ぜひお越しください。

ひとこと

　御統CAFEは『循
環』がコンセプト。オー
ガニックの持つ可能性
をお客様とともに考え
実践していきたいです。
　不妊、ガン、生活習
慣病、発達障害、アトピ
ー、アレルギー等のリス
クヘッジは何か。私たち
がまず実践できることは日々の食生活を
見直すことではないでしょうか。「人の体
は食べたものでできている」そのために、
私たちはオーガニックを学び、オーガニッ
クをお勧めするお店を営むことにしました。

御統CAFE×オーガニック

インタビュー者：栗原　哉

広報公聴活動調査
　　　　　特別委員会

委 員 長　小島  義次
副委員長　木村  秀幸
委　　員　小寺  俊輔
　　　　　松岡  宣彦
　　　　　藤原  資広
　　　　　栗原  　哉
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